

BOLETÍN ADUANAS POR DENTRO

AGOSTO 2023

#ESTAMOSCAMBIANDO NÚM. 62





¿QUIÉNES SOMOS?

La Dirección General de Aduanas es una dependencia del Ministerio de Hacienda de la República Dominicana. Siendo la autoridad nacional de frontera, su responsabilidad trasciende el rol recaudador para ser garante, asimismo, de la salud de la población y la seguridad del Estado, por cuanto en los procesos de entrada y salida de mercancía tiene el deber de solicitar toda documentación y permisos que son requeridos por otras autoridades competentes.

MISIÓN

Ser un ente facilitador del comercio exterior, contribuyendo al crecimiento económico y la competitividad de la nación, con una adecuada fiscalización y vigilancia del tráfico internacional de mercancías.

VISIÓN

Ser una aduana eficiente y moderna que responde de manera oportuna a las exigencias del comercio exterior, con una efectiva gestión de riesgo y altos estándares de calidad, que promueve el cumplimiento normativo, sustentada en la integridad de sus recursos humanos.

EDITORIAL

EDITORIAL REVISTA DGA AGOSTO 2023

Global Entry. Por la inclusión de nuestra República Dominicana en el programa Global Entry de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP, por sus siglas en inglés) del Departamento de Seguridad Nacional de los Estados Unidos, que permitirá a los viajeros dominicanos solicitar el rápido ingreso a ese país, al llegar a sus aeropuertos, nuestro presidente Luis Abinader agradeció a su homólogo, Joe Biden, y a su gobierno por la distinción que le hacen a la República Dominicana, lo cual demuestra las buenas relaciones entre ambas naciones.

Por el mismo logro felicitó también al Ministerio de Relaciones Exteriores en la persona de su ministro Roberto Álvarez y a nuestro director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, como también y todas las instituciones del Estado que participaron en la interconexión necesaria.

Otro tanto, que nos anotamos este mes en la DGA, para que la República Dominicana alcance su meta de ser el hub logístico más importante y seguro de la región, fue la puesta en marcha de operaciones en el Puerto de Caucedo, ubicado dentro del parque de Zona Franca DP World Economic, del proveedor de servicios logísticos y de almacenamiento de alimentos refrigerados de más rápido crecimiento en América Latina, Emergent Cold Latin America.

Una muestra más de músculo fue sobre el desempeño de la iniciativa Despacho en 24 Horas (D24H), gracias a la cual, la Dirección General de Aduanas y DP World Caucedo, establecieron un récord en el mes de julio, al despachar 20,444 contenedores desde el Puerto Multimodal Caucedo, superando el mes de mayo, cuando se expidieron 20,439 contenedores para el mercado local.

En cuando a la lucha contra los ilícitos, nuestro director, Eduardo Sanz Lovatón, asegura que la clave para poder detectar en los últimos tres años, unos 75 millones de artículos de contrabando en los puertos y aeropuertos en

la República Dominicana ha sido la inversión y abrazar los mecanismos tecnológicos, lo que ha permitido revisar la carga que entra y sale del país. Hace tres años atrás solo había posibilidad de revisar, de manera no intrusiva, alrededor del 40 por ciento de la carga que entraba y salía del país y en esta gestión, el país está por arriba del 90 por ciento, rumbo a lograr que el final de 2023 culmine con el 100 por ciento.

En el orden de la ética, para robustecer la institución implementamos el Sistema de Gestión de Cumplimiento Regulatorio y Sistema de Gestión Antisoborno de manera integrada. Promovemos una cultura de integridad y prevención sistemática de incumplimiento y corrupción administrativa, bajo estándares internacionales ISO.

La DGA efectuó el “Programa de Verano en Liderazgo 2023” focalizado en emprendimiento y tecnología para los hijos de los colaboradores de esta dirección, en edades comprendidas entre 15 y 18 años. Con el objetivo de complementar la formación convencional, a través de actividades que fomenten el desarrollo de competencias claves para el futuro y para que descubran, canalicen y desarrollen su pasión, mediante el trabajo en equipo, desarrollo de la creatividad, las inteligencias múltiples y distintas habilidades digitales.

Dimos continuidad al programa “Pasantía DGA”, que es una herramienta diseñada para dar oportunidades a jóvenes de toda la geografía nacional. Iniciamos la octava promoción con el objetivo de brindar, oportunidades, a jóvenes universitarios, de incorporarse en el mercado laboral a través de la experiencia adquirida en Aduanas.

Atentos al devenir del arte, enviamos representación de la DGA y de la Fundación Patrimonio Cultural a representarnos en la 30 Bienal Nacional de Artes Visuales inaugurada el 26 de agosto, en el Museo de Artes Modernas (MAM), que este año se dedicó a Jorge Pineda.

Como muestra, nuestras acciones denotan una visión holística que se refleja, sin dudas, en el saldo positivo logrado en este mes de agosto.



Síguenos en las redes sociales:



www.aduanas.gob.do

ADUANAS FIRMA CARTA COMPROMISO PARA LLEVAR A CABO MODELO DE INTEGRIDAD

Esta carta fomentará la denuncia de actos corruptos y promoverá la lucha contra la corrupción.



Director General de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, firma la Carta de Compromiso.

Santo Domingo. – Con el objetivo de fortalecer la transparencia y cumplir con los compromisos del Gobierno de difundir y promover una cultura de honradez institucional, el director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, firmó una Carta de Compromiso para la implementación de un modelo de integridad, acompañado de los miembros de la comisión de ética e integridad de dicha entidad.

Este documento, además, busca apoyar a la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG), en la creación de un Sistema Nacional de Integridad.

Así mismo, aplicar procesos relativos a las políticas de rendición de cuentas a la ciudadanía, el cual fue rubricado por el director de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón.

Establece, también, estrategias para sancionar actos de corrupción y enriquecimiento ilícito, al mismo tiempo garantizar que los servidores públicos cumplan con la declaración jurada de bienes.

Con esta firma, se destaca la visión del Gobierno, el cual está apegado a la transparencia de las instituciones del Estado lo que se traduce en la confianza de los ciudadanos.



CARTA COMPROMISO
AL CIUDADANO



MÁS DEL COMPROMISO

Fortalecer Comisiones de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN) para prevenir soborno y corrupción. Además, fomentar Comisiones de Integridad Gubernamental en todas las instituciones, impulsando una cultura de integridad. Apoyar a la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG) en la creación de un Sistema Nacional de Integridad.

También, ejecutar el modelo de integridad en la Dirección General de Aduanas, siguiendo estándares ISO y principios de DIGEIG y promover la transparencia y el cumplimiento de compromisos de gobierno y datos abiertos.

Esta declaración simboliza un paso valiente hacia un futuro de justicia y responsabilidad, Eduardo Sanz Lovatón y la Dirección General de Aduanas se unen

a la lucha contra la corrupción, abriendo el camino hacia una administración pública íntegra y al servicio del pueblo dominicano.

En la actividad estuvieron presentes, además, miembros de la comisión de ética e integridad: Juan Mansfield, Juan Carlos Bulli, Eliezer Tapia, José Manuel Peguero, Juan Guzmán, así mismo, miembros del grupo técnico, integrado por: Edmundo Vizcaino, Juan Carlos Jiménez, Joan Cuevas y Darling Villar.



WWW.ADUANAS.GOB.DO

SÍGUENOS EN LAS REDES SOCIALES: @ADUANARD



Comisión de ética e integridad que acompañó al director general en la firma de la carta. De izquierda a derecha: Joan Alberto Cuevas, Juan Carlos Jiménez, Edmundo Vizcaino, Eduardo Sanz Lovatón, Darling Villar, Juan Mansfield, Juan Carlos Bulli y Eliezer Tapia.

EL TITULAR DE LA DGA DESTACÓ QUE ESTE CENTRO DE DISTRIBUCIÓN AYUDA A QUE REPÚBLICA DOMINICANA ALCANCE SU META DE SER EL *HUB* LOGÍSTICO MÁS IMPORTANTE DE LA REGIÓN

Santo Domingo. - El proveedor de servicios logísticos y de almacenamiento de alimentos refrigerados de más rápido crecimiento en América Latina, Emergent Cold Latin America, puso en marcha sus operaciones en el Puerto de Caucedo, ubicado dentro del parque de Zona Franca DP World Economic.

Esta inauguración marca el inicio de las operaciones de la empresa en el país, donde la inversión local debe alcanzar los US\$40 millones en los próximos años y la previsión es que se generen 50 puestos de trabajo en esta primera etapa.

En ese sentido, el director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, valoró significativamente el inicio de esas operaciones en el país, ya que este centro de distribución ayuda a que República Dominicana alcance su meta de ser el *hub* logístico más importante y seguro de la región.

“Celebramos profundamente esta inauguración de última generación que ofrecerá soluciones de temperatura controlada al mercado dominicano, y que permitirá mayor visibilidad del inventario y operaciones mucho más eficientes”, expresó.

En ese sentido, el titular de la DGA dijo que este inicio permite posicionar a la empresa como una aliada estratégica para importadores y exportadores en todo el Caribe.

Es importante destacar que en la región de Centroamérica y el Caribe se intercambian más de un millón de toneladas de alimentos congelados y República Dominicana solo representa un 4 % del total del intercambio.

CADENA DE FRÍO

La cadena de frío es esencial para mantener la calidad y seguridad de productos perecederos, como alimentos y medicamentos, al controlar las temperaturas durante su transporte y almacenamiento.

Esto asegura la frescura de los productos, extiende su vida útil, permite la distribución eficiente a nivel global, cumple con regulaciones y normativas, y contribuye a la salud pública y el desarrollo económico.



WWW.ADUANAS.GOB.DO

SÍGUENOS EN LAS REDES SOCIALES: @ADUANARD



Director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón.

MÁS SOBRE EMERGENT COLD LATIN AMERICA:

Emergent Cold Latin America tiene más de 60 instalaciones de almacenamiento en frío, incluyendo siete nuevas instalaciones ahora en construcción.

En total, tiene presencia en 11 países de América Latina que incluyen Paraguay, Chile, Brasil, México, Uruguay, Ecuador, Panamá, Guatemala, Colombia, Perú y República Dominicana.

PUERTO MULTIMODAL CAUCEDO MARCA RÉCORD EN JULIO CON EL DESPACHO DE 20,444 CONTENEDORES

ESTOS RESULTADOS CONTINÚAN CONTRIBUYENDO PARA QUE LA REPÚBLICA DOMINICANA SIGA CONVIRTIÉNDOSE EN EL *HUB* LOGÍSTICO DE LA REGIÓN.

Santo Domingo.– La Dirección General de Aduanas y DP World Caucedo, establecieron un récord en el mes de julio, al despachar **20,444 contenedores** desde el Puerto Multimodal Caucedo, superando el mes de mayo, cuando se expidieron 20,439 contenedores para el mercado local.

El incremento en el flujo de despacho de mercancías es posible gracias a los procesos que se agilizaron en el marco de la iniciativa **Despacho en 24 Horas (D24H)**.

Actualmente, un 13 % del total de despachos de importación en esa administración aduanera se realiza en 24 horas o menos, y más de 17,000 despachos se han ejecutado después de la media noche.

Debido a esta plusmarca, el director ejecutivo de DP World dominicana, Morten Johansen, y el *staff* directivo, agradecieron la ardua labor del personal de la Dirección General de Aduanas, para alcanzar este logro.

MÁS

Es importante destacar que, en Multimodal Caucedo, de donde sale una de la mayor parte de las exportaciones, recientemente el subdirector de Tecnología de Aduanas, Daniel Peña, informó que, se duplicará la cantidad de rayos x, mientras afirmó que, el programa está diseñado no solo para lo que entre al país sea revisado, sino, también, lo que sale, lo que dará garantía para que los exportadores puedan ser mejor vistos en el comercio internacional.



Con el movimiento de todos estos contenedores, la economía se dinamiza en el país.

LA DGA REALIZÓ EL TALLER “ATRÉVETE A PONERTE EN MI LUGAR”

ADUANAS ASUME EL ROL “ROMPER” BARRERAS
Y CREAR CONDICIONES PARA LAS PERSONAS CON ALGUNA DISCAPACIDAD.



Amada Méndez, gerente de Recursos Humanos dando las palabras de inicio del taller “Atrévete a ponerte en mi lugar”.



Olga Altman, técnica en Inclusión, Innovación y Agenda 2030 del PNUD República Dominicana.

Santo Domingo. Con el objetivo de fomentar la inclusión de personas en situación de discapacidad, la Dirección General de Aduanas (DGA), en colaboración con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), y la Fundación PROBIEN, realizó el taller “Atrévete a ponerte en mi lugar”.

En este espacio formativo, se sensibilizó a colaboradores de la entidad, en materia de discapacidad, derechos e inclusión laboral, mediante un acercamiento vivencial de los retos y desafíos que enfrentan las personas con alguna condición física, mental, intelectual o sensorial.

Amada Méndez, gerente de Recursos Humanos, expresó que “la DGA está sembrando una semilla, partiendo de la visión de su director general, Eduardo Sanz Lovatón: creando políticas, programas y brindando herramientas que concientice a sus empleados sobre la inclusión y, a su vez, puedan, de manera transversal, enriquecer su quehacer institucional”.

Olga Altman, técnica en Inclusión, Innovación y Agenda 2030 del PNUD República Dominicana,

resaltó la voluntad de Aduanas de trabajar en iniciativas en pro de derechos humanos.

“Desde el PNUD acompañamos estos esfuerzos, garantizando la inclusión de las personas con discapacidad, poniendo a disposición de los países, nuestra experiencia y red de conocimientos globales para acelerar el desarrollo sostenible”.

TALLER

La capacitación estuvo enfocada en dar una mirada reflexiva referente a cómo vemos a las personas con discapacidad, y cómo debe ser el trato que se brinde a estos, así como generar condiciones para que estos puedan hacer su trabajo en igualdad de condiciones.

Mediante teoría y ejercicios prácticos, los participantes se pusieron en el lugar de las personas con alguna discapacidad.

Los participantes de la capacitación realizaron prácticas, simulando discapacidad auditiva, visual, en sillas de ruedas, caminando con bastón.

DGA CLAUSURA PROGRAMA DE VERANO PARA HIJOS DE COLABORADORES VERSIÓN EMPRENDIMIENTO

EN UNA FERIA DE NEGOCIOS LOS JÓVENES EXHIBIERON LOS PRODUCTOS QUE DESARROLLARON Y EXPLICARON SUS CARACTERÍSTICAS A POTENCIALES CLIENTES E INVERSIONISTAS.

Santo Domingo.- La Dirección General de Aduanas (DGA), a través de su Gerencia de Recursos Humanos y el Departamento de Capacitación y Desarrollo de Personal, clausuró el Programa de Verano 2023 para hijos de empleados de institución, en la versión de “Emprendimiento”.

El programa fue clausurado con una feria de negocios, donde siete grupos de estudiantes presentaron los productos que desarrollaron con el apoyo de orientadores y facilitadores expertos en la materia, y explicaron las características de su modelo de negocios ante posibles inversionistas.

La feria de negocios contó con la presencia del director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón quien degustó y adquirió algunos de los productos que los jóvenes exhibieron y los motivó a continuar con su modelo de negocios.

Laura Gil, encargada del Departamento Capacitación y Desarrollo, en nombre de la gerente de Recursos Humanos, Amada Méndez, agradeció a los colaboradores de la DGA por la confianza de inscribir a sus hijos en el programa y por el apoyo.



El director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón apoya a los jóvenes que presentaron sus productos.



Laura Gil, encargada del Departamento de Capacitación y Desarrollo.

“Nosotros siempre hemos creído que la mejor manera de cambiar una sociedad, el mejor legado que se le puede hacer a una sociedad es cuando inviertes en la juventud, y nosotros entendemos que estamos con esto poniendo un granito de arena”, expresó Gil.

Los productos ofrecidos fueron Sanus Juices; un jugo 100% natural y rico en nutrientes para eliminar toxinas y estrés, Bons Moments; brownies y helados artesanales bajos en azúcares de chocolate y café, Vital Bites; galletas y granolas de diferentes cereales y frutos secos altos en nutrientes, ML Skin Care; productos para el acné, cuidado de la piel e hidratación de labios y Care B&C; un jabón aromático y protector de la piel.

También HN2; para la protección, regeneración y el cuidado de la piel, así como Nunis Cheesecake; dulces y postres variados.

RECONOCIMIENTOS

El acto culminó con la entrega de tres reconocimientos por parte de un jurado, uno al estudiante más destacado, donde resultó como ganador Diego, uno al grupo que tuvo mayor volumen de ventas, resultando electo Care B&C, y al de mayores ganancias, siendo escogida Nunis Cheesecake.

Así mismo, los jurados determinaron que el grupo más destacado fue Care B&C.



El programa fue clausurado con una feria de negocios, donde los estudiantes presentaron productos.



Felices y muy complacidos los jóvenes estuvieron en este primer módulo del “Curso de Verano”, versión Emprendimiento.

ADUANAS REALIZÓ CHARLA “HABLEMOS DE VIOLENCIA”



Miosotis Grullón, psicóloga de DGA.

Santo Domingo. - En el marco de la iniciativa “Sello Igualando RD”, la Dirección General de Aduanas (DGA), realizó el taller, “Hablemos de violencia”, en donde colaboradores de la institución fueron concientizados sobre el tema y cómo cambiar hacia una cultura de buen trato hacia los demás.

Con este espacio formativo, Aduanas continúa dando pasos, con miras al “Sello Igualando RD”, que tiene el propósito de promover la equidad de género, autonomía económica de mujeres y hombres en nuestra sociedad.



En las palabras de apertura del acto, Vanessa Beltrán, encargada del Departamento de Relaciones Sociales, expresó que “se estarán realizando este tipo de charlas, hasta que todos los empleados de Aduanas estén sensibilizados sobre este tema”.

Además, agregó que “con esta iniciativa, la DGA busca cerrar brechas salariales, fomentar la no violencia, tanto el área laboral como en el hogar”.

La charla fue impartida por la psicóloga clínica Miosotis Grullón, colaboradora de Aduanas, quien abordó los temas: violencia de género, causas y factores de riesgo, características de los abusadores, tipo de violencia, factores de protección y cultura de los buenos tratos, entre otros tópicos.

DIRECTOR DE ADUANAS ENTIENDE QUE LA CLAVE PARA COMBATIR EL ILÍCITO EN EL PAÍS ES LA TECNOLOGÍA

EN LA CONFERENCIA, FUERON RECONOCIDOS: EL PRESIDENTE ABINADER, LA PROCURADORA MIRIAM GERMÁN Y EL MINISTRO BISONÓ, DESTACANDO SU PARTICIPACIÓN EN LA LUCHA CONTRA EL COMERCIO DE ILÍCITOS EN REPÚBLICA DOMINICANA.



Santo Domingo. – El director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, aseguró que, para combatir el Comercio Ilícito en la República Dominicana, una de las claves fundamentales es la tecnología. En el panel “Comercio Ilícito: Retos para la Salud Pública y las Finanzas en República Dominicana” encabezado por la vicepresidenta de la República, Raquel Peña y la procuradora general, Miriam Germán.

El objetivo del coloquio fue presentar los avances y retos en la lucha para la disminución y erradicación de comercio ilícitos en el país, organizado por la Asociación de Industrias de la República Dominicana (AIRD) y el Ministerio de Industria, Comercio y Mipymes (MICM), el cual permite proteger la economía, fomentar un comercio justo y garantizar la seguridad y el bienestar de todos nuestros ciudadanos.

En su intervención, Eduardo Sanz Lovatón, aseguró que la clave para poder detectar en los últimos tres años, unos 75 millones de artículos de contrabando en los puertos y aeropuertos en Rep. Dom, ha sido la inversión y abrazar los mecanismos tecnológicos, lo que ha permitido revisar la carga que entra y sale del país.

Ponderó, que hace tres años atrás solo había posibilidad de revisar, de manera no intrusiva, alrededor del 40 por ciento de la carga que entraba y salía del país y en esta gestión, el país está por arriba del 90 por ciento, quien “confía” que el final de 2023 culmine con el 100 por ciento.

Otras de las mejoras fundamentales es la modernización de los procedimientos aduaneros, respaldados por la nueva Ley 168-21 y su Reglamento general de aplicación, haciéndolo compatible con el sistema jurídico del país, así como, creación de un nuevo sistema de infracciones y sanciones.

La Ley de Aduanas viene a incorporar un catálogo de nuevos delitos, tales como: el delito de defraudación aduanera, delito de asociación delictiva aduanera, falsificación de documentos, falsedad aduanera, entre otros.

Así mismo, el agravamiento de las penas por contrabando de mercancías ilícitas y la incorporación de circunstancias agravantes atendiendo a mercancías prohibidas, restringidas, falsificadas o adulteradas o productos regulados, vinculados a comercio Ilícito.



Ramón Pérez Fermin, moderador del panel, Luis Valdez, director DGI, Eduardo Sanz Lovaton, director de Aduanas y Leandro Villanueva, director Digemaps.

“El hecho de concertar las voluntades del Estado, a través de las distintas instituciones públicas que integran el consejo, y la sociedad, por medio de las organizaciones del Sector Privado que hacen parte de este, es una tarea compleja, especialmente cuando cada institución ampara sus actuaciones en virtud de distintas leyes que coexisten sin menoscabarse, ni contradecirse. Es un reto que consideramos superado gracias a la sinergia que se desarrolla en este Consejo, pues tenemos claro que trabajamos en la misma dirección y con el mismo objetivo” afirmó la magistrada.

De su lado, el presidente de la AIRD, Julio Brache, aclaró, que las prácticas de comercio ilícito como la falsificación, la adulteración de productos, la evasión fiscal y el contrabando ocasionan una situación difícil a industrias como la farmacéutica, la de bebidas alcohólicas, la del cigarrillo, y los comercializadores de combustibles, sectores que ven mermar su competitividad, y aseguró que, gracias a la existencia de un marco legal y al fortalecimiento de la cooperación interinstitucional a nivel nacional, se ha avanzado significativamente.

Mientras, Isiah Parnell, encargado de negocios de la Embajada de Estados Unidos, valoró positivamente los esfuerzos que se están realizando en el país, para igualar las condiciones, así como la creación de la Mesa para Control de la Competencia Desleal Fiscal.



Una parte de la excelente asistencia que tuvo el taller “Comercio Ilícito: Retos para la Salud Pública y las Finanzas en República Dominicana”.

“Combatir el comercio ilícito es algo más que detener el tráfico de drogas ilegales. Se trata de garantizar la seguridad y eficacia de los productos que utilizan nuestros ciudadanos cada día, detener el lavado de activos y la trata de seres humanos y de empoderar a los empresarios que respetan la ley y de reforzar los ingresos fiscales”, expresó Parnell.

En la actividad, también, estuvieron presentes, el señor Luis Valdez, director general de Impuestos Internos; el ministro de Industria, Comercio y Mipymes (MICM), Víctor Ito Bisonó; Leandro Villanueva, director de Digemaps; Eddy Alcántara, director de Proconsumidor; Lorenzo Ramírez, director del INDOCAL, entre otros.



La procuradora general de la República, Miriam Germán.

Este Foro es una expresión de unidad de voluntades del Sector Público y Privado para combatir un problema que afecta de modo significativo a la sociedad y a las estructuras productivas internas. República Dominicana cuenta con la Ley 17-19 que constituye un marco legal que facilita su persecución y erradicación al abordar la cadena de suministro en toda su extensión y al unificar a los más diversos actores que inciden en esta lucha.

REPÚBLICA DOMINICANA INGRESA AL PROGRAMA MIGRATORIO GLOBAL ENTRY PARA ACCEDER A LOS ESTADOS UNIDOS

EDUARDO SANZ LOVATÓN, DIRECTOR GENERAL DE ADUANAS, SIGNIFICÓ LA IMPORTANCIA DE ESTE LOGRO EN LA COMPETITIVIDAD, EL COMERCIO Y LA ECONOMÍA DEL PAÍS.

República Dominicana. - En una hazaña histórica, República Dominicana logró ser elegible para el Programa Global Entry de los Estados Unidos, el cual permitirá a los viajeros ingresar de forma rápida, automatizada y sin papeleos a territorio norteamericano, anunciaron este lunes la Dirección General de Aduanas (DGA) y el Ministerio de Relaciones Exteriores (MIREX), en un acto encabezado por el presidente Luis Abinader.

“Quiero, también, felicitar el trabajo del Ministerio de Relaciones Exteriores en la persona de su ministro Roberto Álvarez y a la Dirección General de Aduanas y todas las instituciones del Estado que han participado en la interconexión necesaria, entre ellas la Dirección de Migración y la Dirección Nacional de Investigaciones (DNI) que también se incorporaron en el trabajo”, dijo el mandatario.



Eduardo Sanz Lovatón, director general de Aduanas anuncia el programa Global Entry.

Eduardo Sanz Lovatón, director general de Aduanas, explicó que a tan solo 11 de haberse firmado un acuerdo con los Estados Unidos, la República Dominicana logró cumplir con todos los requisitos que exige este programa, un proceso que a otros países que le ha tomado años.

“Somos el segundo país más rápido en completar este proceso”, enfatizó Sanz Lovatón.

Dijo que este hito, que marca un antes y un después en nuestra relación con los Estados Unidos, fue posible gracias a una estrecha colaboración entre la Dirección General de Aduanas, el Ministerio de Relaciones Exteriores y la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de los Estados Unidos de América (CBP, por sus siglas en inglés).

De su lado, el canciller Roberto Álvarez aseguró que “la incorporación de República Dominicana al programa Global Entry es una muestra fehaciente de la confianza depositada por el gobierno de Estados Unidos en el presidente Luis Abinader, en su gobierno y en el pueblo dominicano. Un momento histórico, por tratarse de un incuestionable



El canciller, Roberto Álvarez anunció “la incorporación de República Dominicana al programa Global Entry

reconocimiento al fortalecimiento y solidez de nuestras instituciones democráticas, del Estado de derecho, del crecimiento y estabilidad de la economía, de la lucha contra la corrupción y la impunidad, de la imagen y prestigio regional del país y de la defensa de los derechos humanos. Todos, ingentes logros alcanzados bajo su liderazgo”.

También estuvieron presentes diplomáticos de la Embajada de los Estados Unidos, entre ellos la comisionada adjunta para asuntos, Debbie Seguin, y el Encargado de Negocios Isiah Parnell, claves para lograr esta meta.

GLOBAL ENTRY

Global Entry es un programa de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos, que permite la autorización rápida para viajeros de bajo riesgo preaprobados al llegar a los Estados Unidos.

Los miembros ingresan a los Estados Unidos a través de quioscos automáticos en aeropuertos selectos.

En los aeropuertos, los miembros del programa se dirigen a los quioscos de Global Entry, presentan su pasaporte legible por máquina o tarjeta de residente permanente de EE. UU., colocan sus huellas dactilares en el escáner para verificación de huellas dactilares y completan una declaración de aduanas.

El quiosco emite al viajero un recibo de la transacción y dirige al viajero hacia el reclamo de equipaje y la salida.



El presidente de la Republica Luis Abinader, la vicepresidenta de la Republica Raquel Peña y otros funcionarios encabezaron el acto de anuncio del programa Global Entry.



Un ambiente de camaradería entre amigos y funcionarios fue anunciado el programa Global Entry.



ADUANAS DA BIENVENIDA A OCTAVA PROMOCIÓN DE JÓVENES PASANTES

El programa “Pasantía DGA” es una herramienta diseñada para dar oportunidades a jóvenes de toda la geografía nacional.

Santo Dgo, RD.- La Dirección General de Aduanas (DGA), inició la octava promoción del programa “Pasantía DGA”, plataforma creada con el objetivo de brindar, oportunidades, a jóvenes universitarios, de incorporarse en el mercado laboral a través de la experiencia adquirida en Aduanas.

Por once semanas, 61 jóvenes de distintas provincias del país tendrán la oportunidad de desarrollar sus aptitudes profesionales, y adquirir experiencia laboral dentro de la institución.

En representación del director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, habló en el acto, Juan Vicens, asesor del titular, quien exhortó a los jóvenes a que hagan que esta experiencia valga la pena, pues hay que ser disciplinados, dar lo mejor de sí en cada tarea asignada, poniendo siempre, un sello personal.

“Ustedes son únicos y hoy empiezan a trillar su camino. Recuerden que cada etapa en la vida les supondrá compromisos, nuevos retos, desarrollos y desafíos, está en ustedes cómo van a reaccionar a estos”.

Mientras, Martelli Canaan, encargada de la Sección Primer Empleo y Pasantía DGA, dio la bienvenida formal e invitó a los jóvenes que entran a esta pasantía; “a vivir esta experiencia que pone la DGA a disposición de ustedes, en donde estarán en las diversas áreas de la entidad, conociendo y aprendiendo sobre lo que aquí se hace, pero, sobre todo, que su trabajo hable por ustedes”.

Víctor Alejandro López, egresado de la séptima promoción y colaborador de la entidad, aseveró: “representan el empeño, esperanza y el corazón de Aduanas, que con su ayuda busca renovarse y nutrirse de profesionales que puedan continuar su vocación de servicio. a la República Dominicana”.



Martelli Canaan, encargada de la Sección Primer Empleo y Pasantía DGA.



Los nuevos pasantes atentos a las explicaciones de lo que deben hacer en esta nueva temporada.



DGA REALIZA GRAN JORNADA DE REFORESTACIÓN EN HATO MAYOR

Con gran entusiasmo y compromiso, los colaboradores se unieron en esta siembra de árboles.

Santo Dgo, RD. Un equipo de colaboradores de la Dirección General de Aduanas (DGA), realizó una jornada de reforestación en la provincia Hato Mayor, en donde sembraron unas 1700 plantas. Entre los árboles plantados están: cedro, mara, corazón de paloma y uva de playa. La jornada contó con la organización del Departamento de Aduanas Verdes de la institución que siempre aboga por un medioambiente sano y en buen estado.

Los resultados de la jornada de reforestación hablan por sí mismos, pues no solo se contribuyó al medioambiente, al plantar árboles y cuidar el planeta, sino que, también, se fortalecen los lazos de compromisos como equipo. Esta experiencia no solo fue enriquecedora a nivel personal, sino que, también, impactará de manera positiva en nuestra comunidad y en las generaciones futuras.



Los colaboradores de Aduanas estuvieron entusiastas en la reforestación.



En el acto, fueron reconocidos distintos grupos, por mejor liderazgo exhibido, mayor desarrollo de habilidades, mayor crecimiento como equipo y al mejor proyecto social.

Santo Dgo, RD. – La Dirección General de Aduanas (DGA), luego de varias semanas llenas de emociones y aprendizajes, cerró con broche de oro el “Programa de Verano en Liderazgo 2023” focalizado en emprendimiento y tecnología para los hijos de los colaboradores de esta dirección, en edades comprendidas entre 15 y 18 años.

El objetivo principal del programa es complementar la formación convencional, a través de actividades que fomenten el desarrollo de competencias claves para el futuro y para que descubran, canalicen y desarrollen su pasión, mediante el trabajo en equipo, desarrollo de la creatividad, las inteligencias múltiples y distintas habilidades digitales. El director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, aseguró lo siguiente: “sabemos que

y mujeres de bien, que los sueños, anhelos y los propósitos de nuestros hijos. A ustedes niños(as), que son los líderes de nuestra nación, les aconsejo que vayan despacio, ya, que las redes y la información son instantáneas. Sigán adelante y no se detengan hasta cumplir sus metas” ponderó Yayo.

Así mismo, Emanuel Pérez, presidente de Ludic Training, agradeció a la Dirección General de Aduanas por la oportunidad y la confianza de compartir con los hijos de los colaboradores de esta institución, “es un honor para mí poder aportar un granito de curiosidad y me rebozó de alegría ver lo que ustedes han logrado”, aseveró Pérez.

Dentro del cierre del programa, los jóvenes presentaron diversos proyectos cada uno con

semanas como son: DGA Leader, el Escuadrón Delta, La Tropa y The Who. Este programa y otros fueron iniciativas del equipo de Capacitación y Desarrollo de la Gerencia de Recursos Humanos.

En el evento, también, estuvieron presentes: la señora Amada Méndez; gerente de Recursos Humanos, Elsa de Gouveia; coordinadora del centro regional OMA, Laura Núñez; encargada de Compensación y Beneficios, Amín Rafael Vásquez y la señora Evangelista De los Santos.



Varios de los estudiantes expusieron sus trabajos de tecnología.



El director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón, llega a la actividad para hablarle a los jóvenes.



Contento y muy felices, salieron los muchachos que estuvieron en este curso de verano.



ADUANAS REALIZÓ LA CHARLA “HABLEMOS DE VIOLENCIA”

Este fue el segundo taller de este tipo, en el que se busca que todos sepan del tema de la violencia.

Santo Dgo, RD. En el marco de la implementación del proyecto “Sello Igualando RD”, la Dirección General de Aduanas (DGA), realizó el segundo conversatorio, con el tema “Hablemos de violencia”, en donde colaboradores de la institución fueron concientizados sobre el mismo y cómo cambiar hacia una cultura de buen trato a los demás.

Con este espacio formativo, Aduanas continúa dando pasos firmes con el “Sello Igualando RD”, que tiene el propósito de promover la equidad de género, mejorar el bienestar familiar entre sus colaboradores y autonomía económica de mujeres y hombres en la sociedad. En las palabras de apertura del acto, la señora Vanessa Beltrán, Coordinadora del Proyecto Igualando RD, expresó que “se estarán realizando charlas de esta magnitud, hasta que todos los empleados de Aduanas estén sensibilizados sobre este tema”. Además, agregó que: “con esta iniciativa, la DGA busca cerrar brechas salariales, fomentar la no violencia en el área laboral y el hogar”.

La charla fue impartida por la psicóloga clínica, Lic. Miosotis Grullón, colaboradores de la DGA, quien abordó los temas: violencia de género, causas y factores de riesgo, características de los abusadores, los tipos de violencia, factores de protección y cultura de los buenos tratos, entre otros tópicos.

SELLO IGUALANDO RD

El sello de igualdad de género para instituciones públicas “Igualando RD” que implementa el Ministerio de la Mujer con el acompañamiento del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), plantea un modelo de gestión para la igualdad de género, en donde se busca universalizar las buenas prácticas organizacionales, eliminar barreras culturales y organizativas, garantizar la transversalización de género, lograr espacios laborales libres de violencia, entre otras temáticas.



Licda. Miosotis Grullón, psicóloga clínica de la Gerencia de Bienestar Institucional.

Es tiempo DE BIENAL

La XXX Bienal Nacional de Artes Visuales fue inaugurada el 26 de agosto, en el Museo de Arte Moderno (MAM) de Santo Domingo. Este evento, es considerado el más importante en el ámbito del arte dominicano, este año rinde homenaje al maestro Jorge Pineda en su trigésima edición. La apertura incluirá la muestra "Nuevas anatomías", una colección de dibujos, pinturas e instalaciones creadas por Pineda entre 1990 y 2015.

En representación de la Dirección General de Aduanas participaron Rosario Del Castillo en representación del Despacho, y la Sra. María del Carmen Ossaye en representación de la Fundación de Patrimonio Cultural, quienes nos invitan a disfrutar de este evento, el más importante del arte dominicano.

La bienal exhibirá obras seleccionadas por el Jurado Seleccionador, compuesto por Pilar Lladó, Fermín Ceballos y Carlos Sangiovanni, entre las 718 piezas registradas por 388 artistas en respuesta a la convocatoria.

La ceremonia de premiación está programada para el 17 de octubre, donde se anunciarán los nueve ganadores elegidos por el Jurado de Premiación y un gran premio otorgado por el Gran Jurado, que incluye al Jurado Seleccionador y el Jurado de Premiación. De los diez galardonados, nueve recibirán un premio de 300 mil pesos, mientras que el gran premio será de un millón de pesos. Por primera vez, todas las obras participantes recibirán un certificado.

La Comisión Organizadora, encabezada por Giovanni Cruz, Gamal Michelén y Federico Fondeur, entre otros, planea el cierre de la Bienal para el 15 de diciembre. En esa fecha, se entregarán los premios a las obras ganadoras y se revelará el premio del público.





DGA ANUNCIA MEJORAS EN PROGRAMA DESPACHO EN 24 HORAS

Más de 45,133 contenedores han sido despachados en 24 horas o menos en beneficio de 6,388 importadores.

Santo Dgo, RD.- La Dirección General de Aduanas (DGA), reconoció a los contribuyentes y empleados que más han eficientizado sus operaciones a través del programa Despacho 24 Horas (D24H), con el cual han ahorrado tiempo, dinero, y se han vuelto más competitivas en beneficio de la economía del país.

Estos reconocimientos fueron entregados durante el evento "Premio a la Excelencia", realizado en el marco del segundo aniversario de Despacho en 24 Horas, periodo que alcanza los 45,133 contenedores despachados en 24 horas o menos, en beneficio de 6,388 importadores, de los cuales el 68 % son Pymes.

"Hoy, estamos aquí celebrando el segundo año del Despacho en 24 Horas con resultados verdaderamente extraordinarios", manifestó el director general de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón.

Durante las palabras de apertura, el funcionario

destacó, además, que actualmente la entidad atiende, de forma directa y personalizada, a casi 3 mil contribuyentes.

Esto, junto a otras mejoras, ha resultado en el despacho de más de 92,408 contenedores de un día para otro, y que 64,158 manifiestos se hayan presentado de forma anticipada.

También, citó la implementación de más de 100 mejoras tecnológicas para el D24H, un 30 % de mejora en los procesos y tiempos de Aduanas, y un 300 % de mejora en la presentación de carga anticipada, para hacer posible que esta sea despachada en 24 horas o menos.

"El programa D24H, es parte del proyecto Burocracia Cero, que, como su nombre lo indica, su objetivo es simplificar y facilitar las cosas, impactando positivamente la vida de las personas", añadió Sanz Lovatón.

Juan Vicens, asesor general de la DGA y



Representantes de las empresas MC. Logística, Pasteurizadora Rica, Marítima Dominicana, Nestlé Dominicana y el Ministerio de Salud Pública, ganadores en los renglones Declaración Anticipada y Eficiencia Vuce.

encargado del proyecto Despacho en 24 Horas, detalló el gran ahorro en tiempo y costos que esta iniciativa ha significado para el empresariado nacional.

“Hemos logrado ahorrar 1,150 millones de pesos, eso significa 500 millones de pesos por año”, puntualizó Vicens.

Galardonados

El Premio al Mérito fue otorgado al empresario Celso Marranzini, tanto por la eficiencia con la que ha implementado el D24H a través de Multiquímica Dominicana, como por su labor empresarial, responsabilidad social y condiciones humanas.

“Nosotros, de RD\$24 a RD\$25 millones que llegamos a pagar en un año, apenas estamos pagando RD\$800 mil en el año completo... y esos RD\$800 mil no son culpa de la Aduanas, son culpa de otros factores ajenos a las 24 Horas”, valoró Marranzini sobre el proyecto.

Añadió que esos ahorros han sido utilizados para mejoría de salarios, para labores de responsabilidad social y para otros aspectos



Celso Marranzini recibe de manos de Luis Valdez Veras, el Premio al Mérito por su labor empresarial al frente de Multiquímica Dominicana como por su responsabilidad social y condiciones humanas.

de la empresa. Fueron galardonados en el renglón Premio a la Constancia, las empresas: Panimport S.R.L., Corporación Dinant S.R.L. y Gildan Activewear Dominicana.

Mientras que, en Declaración Anticipada: MC. Logísticos, S.R.L., Pasteurizadora Rica y Marítima Dominicana S.A. y en Eficiencia VUCE; Nestlé Dominicana S.A. y el Ministerio de Salud Pública.

En tanto que, en los renglones: Mayor Volumen de Contenedores Despachados en 24 Horas fue reconocida Corporación Dinant S.R.L.; en Mayor Volumen de Contenedores Importados la Cervecería Nacional Dominicana; en Ahorro en Costos, Multiquímica Dominicana S.A.; y en el Premio a la Excelencia las compañías RH Mejía & CO., S.R.L y Cutler Hammer Industries, LTD.



Eduardo Sanz Lovatón, mientras pronuncia su discurso.

Despacho en 24 Horas

Se recuerda que en junio de 2021 la DGA puso en funcionamiento el servicio “Despacho en 24 Horas”, para permitir el despacho de mercancías de los puertos del país en un plazo no mayor a 24 horas, con el objetivo de

convertir al país en un hub logístico regional, haciéndolo más competitivo frente a los demás países de la región.



Victor Ito-Bisonó, entrega reconocimientos a los colaboradores: Anelyne de la Cruz, Nabila Varela, Rainiero Olivo Bordas y Simón Rodríguez, por dar la milla extra en el desarrollo del programa D24H.



DGA INICIA PROGRAMA DE BACHILLERATO PARA COLABORADORES

Entregó becas universitarias a estudiantes destacados de pasadas promociones.

Santo Dgo, RD. – La Dirección General de Aduanas (DGA), dio inicio al año escolar 2023-2024, de los colaboradores de la institución que se inscribieron en CENAPEC, para terminar su bachillerato.

Este programa forma parte de la apuesta por la actual administración de la DGA para la capacitación y desarrollo de todo su personal. El curso de este año contará con la participación de 62 colaboradores de distintas funciones y administraciones, los cuales iniciaron el pasado sábado, 2 de septiembre. “Nunca es tarde para tomar la decisión de avanzar, no importa la edad para construir un mejor futuro y nos complace que muchos de ustedes están rompiendo barreras y paradigmas”, manifestó la encargada de Capacitación y Desarrollo, Laura Gil, durante el acto de inicio.

DGA entrega becas

En el acto también fueron entregadas becas universitarias con cobertura de 100%, a estudiantes destacados de pasadas promociones, entre ellos los colaboradores

David Sarante, Juan Guzmán y Luisanna Cruceta. La actividad contó con la participación Karina García, gerente de Identidad Corporativa de Cenapec.



Karina García, gerente de Identidad Corporativa de Cenapec.



DGA inicia programa de bachillerato para colaboradores de la dirección General de Aduanas.



Los colaboradores que decidieron entrar al programa de termino de bachillerato en CENAPEC, recibieron sus útiles escolares.



¿QUÉ ES LA GESTIÓN DE CUMPLIMIENTO REGULATORIO Y LA GESTIÓN ANTISOBORNO?

La DGA implementa su Sistema de Gestión de Cumplimiento Regulatorio y Sistema de Gestión Antisoborno de manera integrada. Estos sistemas persiguen la identificación de obligaciones legales internas y externas para gestionar los riesgos de incumplimiento y promover una cultura de integridad y prevención sistemática de incumplimiento y corrupción administrativa, bajo estándares internacionales ISO.

Ventajas del Sistema de Gestión de Cumplimiento Regulatorio y Sistema de Gestión Antisoborno

- Previene incumplimientos regulatorios.
- Permiten la identificación de desviaciones en los procesos de cara al marco legal.
- Refuerzan el compromiso institucional con una gestión más transparente y ética.
- Mejoran los controles existentes, previniendo la desviación de recursos públicos.
- Generan confianza en sus grupos de interés y elevan su reputación.
- Previene y protege a la organización de sanciones por incumplimientos normativos.

The logo features several decorative green elements: a horizontal bar above the 'A' in 'DGA', a small square to its right, a horizontal bar below the 'A' in 'DGA', a horizontal bar below the word 'ADUANAS', and a small square to its left.

DGA
ADUANAS